

ZUM VORMERKEN

■ Montag, 17. November, 18 Uhr, Otto-Brenner-Saal, Gewerkschaftshaus

Veranstaltung der IG Metall Mannheim zum Transatlantischen Freihandelsabkommen TTIP (englisch: Transatlantic Trade and Investment Partnership).

Wie ist der Stand der Verhandlungen? Wie steht es um den sogenannten Investitionsschutz? Werden Sozialstandards abgesenkt? Und was geht uns als Arbeitnehmer das an?

Diese Fragen werden wir unter anderem mit **Dr. Hans-Jürgen Urban**, geschäftsführendes Vorstandsmitglied der IG Metall, diskutieren. Weitere Referenten sind angefragt.

Impressum

IG Metall Mannheim
Hans-Böckler Straße 1
68161 Mannheim
Telefon 0621 15 03 02-0
Fax 0621 15 03 02 10
E-Mail:
mannheim@igmetall.de

Internet:
▶ mannheim.igm.de
Redaktion:
Klaus Stein (verantwortlich),
Benedikt Hummel,
Thomas Hahl

Einigung für Niederlassungen

KONZERNEIGENE MERCEDES-BENZ-NIEDERLASSUNGEN

Die Einigung sieht vor, dass zum 1. Januar 2015 bestehende Niederlassungen zu Vertriebsverbänden zusammengefasst werden. Es wird eine neue Zukunftssicherung geben, die betriebsbedingte Kündigungen bis zum Jahr 2023 ausschließt (ZuSi 2023). Gleichzeitig werden das PKW- und das Nutzfahrzeuggeschäft getrennt aufgestellt und 500 Millionen Euro in die Standorte investiert. Das Un-



Kolleginnen und Kollegen der Niederlassungen Mannheim-Heidelberg-Landau

Nach intensiven Verhandlungen zur Zukunft der Mercedes-Benz-Niederlassungen, in denen auch die Kolleginnen und Kollegen der Niederlassung Mannheim-Heidelberg-Landau mit mehreren Aktionen den Druck erhöht hatten, steht nun eine Einigung.

ternehmen wird jedoch einzelne Betriebe an externe Erwerber veräußern. Die Einstellung von neuen Beschäftigten in die Vertriebsverbände erfolgt künftig in eigenständige Tochtergesellschaften. Dies wird begleitet von einem umfassenden Nachteilsausgleich für Beschäftigte, die von Verkäufen betroffen sein werden.

Wie geht es weiter? Aus Sicht der IG Metall beinhaltet die Einigung gegenüber der ursprünglichen Planung der Unternehmensleitung einige positive Elemente wie die Laufzeit der ZuSi bis 2023, den Erhalt der betrieblichen Altersversorgung, die Verhinderung einer Arbeitszeiterhöhung und die Absicherung der Belegschaft-

ten, die bei einem Verkauf von Standorten zu einem neuen Erwerber wechseln. Das Tarifniveau bleibt dabei oberhalb der regionalen Kfz-Handwerkstarife. Für die Belegschaften, für deren Standort ein Verkauf beabsichtigt ist, bleibt die Einigung aber dennoch unbefriedigend, da die künftige Tarifbindung der neuen Erwerber zur Debatte steht. Zusammen mit dem Betriebsrat und den Kolleginnen und Kollegen werden wir weiterhin handlungsfähig bleiben, um gute Arbeitsbedingungen bei »Mercedes-Benz« abzusichern. Nachdem die Rahmenregelung nun vorliegt, werden wir aufmerksam die Detailplanung verfolgen und auch hier in der Niederlassung zeitnah informieren. ■

Arbeitsschutzkonferenz 2014

Die heutige Arbeitswelt ist geprägt von zunehmenden psychischen Belastungen und Erkrankungen. Aber auch im »traditionellen« Bereich ist die Entwicklung sehr beunruhigend: Weit mehr als 70000 Anzeigen auf Verdacht einer Berufskrankheit (BK) werden jährlich bei den Berufsgenossen-

schaften gestellt. Nur etwa 20 Prozent der Anzeigen werden anerkannt. Die Mannheimer Arbeitsschutzkonferenz will einen Beitrag zur Änderung dieser Situation leisten. Die Veranstaltung ist ganztägig nach § 37,6 BetrVG. Weitere Infos und Anmeldung über die BIKO. ■



Die BIKO in Baden und die IG Metall laden ein zur Arbeitsschutzkonferenz **am 23. September, 9 – 16 Uhr im Otto-Brenner-Saal Hans-Böckler-Str. 1 68161 Mannheim**

Angebote für Studierende

Seminare, Foren, Werksbesichtigungen

Die IG Metall bietet Studierenden eine ganze Menge. Im April 2014 gab es den Auftakt des Studierendenforums der IG Metall Mannheim. Dort stellten wir den Studierenden die Frage »Was erwartet Ihr von der IG Metall?«. Wir halten Vorträge zu den Themen Einstiegsgehälter, geben Tipps zum Arbeitsvertrag, organi-

sieren Werksbesichtigungen für Studierende, zum Beispiel bei John Deere im Juli. Wir fahren zur CeBIT. Am 1. Oktober findet wieder das Studierendenforum statt. Für Oktober und November sind Seminare zu den Themen Rhetorik und wissenschaftliches Arbeiten geplant. Mehr Infos bei Simon.Goldenstein@igmetall.de

Los geht's: Ausbildungsstart 2014

Azubi-Begrüßung und JAV-Wahlen

In vielen Mannheimer und Kurpfälzer Betrieben starten die neuen Auszubildenden am 1. September in ihre Lehrzeit. Betriebsräte, JAV und IG Metall organisieren Begrüßungsrunden und vieles Mehr für die neuen Azubis. **Wir wünschen Euch alles Gute zum Start!**

In Kürze beginnen auch die Wahlen für die Jugend- und Aus-

zubildenden-vertretungen. Nutzt Eure

Stimme! Entscheidet mit! Mehr Infos beim OJA Mannheim. Kontakt über Daniel Warkocz: Daniel.Warkocz@igmetall.de

